

BAB IV

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Penelitian deskriptif merupakan penelitian yang dilakukan untuk mengetahui nilai variabel mandiri, baik satu variabel atau lebih (independen) tanpa membuat perbandingan, atau menghubungkan dengan variabel yang lain (Sugiyono, 2014). Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif dengan rancangan studi kasus. Desain penelitian merupakan rancangan penelitian yang digunakan sebagai pedoman dalam melakukan proses penelitian karena langkah dalam melakukan penelitian mengacu kepada desain penelitian yang telah dibuat. Desain penelitian dapat berguna sebagai penentu arah berlangsungnya proses penelitian secara benar (Sugiyono, 2014). Adapun desain penelitian ini menggunakan desain observasional dimana peneliti hanya bertujuan untuk melakukan pengamatan dan non eksperimental serta kasus yang dipelajari berupa menggambarkan asuhan keperawatan pada ibu primigravida trimester III untuk meningkatkan kesiapan persalinan.

B. Tempat dan waktu penelitian

Studi kasus dilakukan di Poliklinik KIA Puskesmas Pembantu Dauh Puri Denpasar dilakukan pada bulan April 2018. Waktu pengumpulan data dilakukan selama 1 minggu pada tanggal 25 April 2018.

C. Subyek Studi Kasus

Subyek studi kasus dalam penelitian ini:

1. Kriteria inklusi dalam penelitian ini yaitu :
 - a. Ibu primigravida yang telah memasuki periode kehamilan trimester III usia 20-35 tahun.
 - b. Ibu primigravida trimester III dengan umur kehamilan 28-36 minggu
 - c. Ibu primigravida yang bersedia menjadi responden peneliti
2. Kriteria eksklusi dalam penelitian ini yaitu ibu primigravida trimester III yang memiliki komplikasi kehamilan maupun sakit kejiwaan.

D. Fokus Studi Kasus

Fokus studi kasus dalam penelitian ini adalah asuhan keperawatan pada ibu primigravida trimester III untuk meningkatkan kesiapan persalinan meliputi pengkajian, diagnosa keperawatan, perencanaan, implementasi dan evaluasi.

E. Jenis dan Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data merupakan suatu proses pendekatan kepada subjek dan proses pengumpulan karakteristik subjek yang diperlukan dalam suatu penelitian (Sugiyono, 2014). Pada studi kasus ini penyusunan bagian awal instrumen dituliskan karakteristik responden: umur, pekerjaan, sosial ekonomi, pendidikan, agama, keluhan utama, dan riwayat kesehatan.

Instrument data keperawatan yang digunakan pada penelitian ini yaitu pengukuran yang berkaitan dengan fisiologis manusia berupa pemeriksaan fisik kehamilan meliputi inspeksi, palpasi, perkusi dan auskultasi. Melalui metode observasi partisipan dimana peneliti mendampingi subjek penelitian, mengamati serta mendokumentasikan setiap tahap dari proses asuhan keperawatan selama kegiatan penelitian dilakukan. Sumber data lain dapat diperoleh dari hasil observasi dokumentasi catatan medik pasien.

F. Metode Analisa Data

Metode dalam penelitian ini menggunakan analisis yang terdiri dari tiga komponen yaitu pengumpulan data, mereduksi data dan penyajian data. Hasil observasi oleh peneliti dan dokumentasi kemudian dilakukan analisa data dengan cara membandingkan teori yang ada dengan fakta yang ada dilapangan kemudian dituangkan dalam opini pembahasan.

1. Pengumpulan Data

Data dikumpulkan melalui hasil observasi dan dokumentasi.

2. Mereduksi Data

Data yang sudah dikumpulkan kemudian dikelompokkan berupa data objektif dan data subjektif disajikan dalam satu transkrip.

3. Penyajian Data

Penyajian data disesuaikan dengan rancangan studi kasus disajikan dalam bentuk naratif atau narasi.

4. Verifikasi dan Kesimpulan

Dari data yang telah disajikan, kemudian data dibandingkan dan dibahas dengan teori-teori yang berkaitan dengan perilaku kesehatan dan dibandingkan dengan hasil-hasil penelitian terdahulu. Data yang dikumpulkan berkaitan dengan data asuhan keperawatan meliputi data pengkajian, diagnosa keperawatan, perencanaan, implementasi dan evaluasi.

G. Etika Penelitian

Etika penelitian merupakan suatu pedoman etika yang berlaku untuk setiap kegiatan penelitian yang melibatkan antara pihak peneliti, pihak yang diteliti (subjek penelitian) dan masyarakat yang akan memperoleh dampak hasil penelitian tersebut (Notoatmodjo, 2010).

Menurut Notoatmodjo (2010) melaksanakan penelitian ini penulis menekankan masalah etika yang meliputi:

1. Tanpa Nama (*Anonimity*)

Masalah etika keperawatan merupakan masalah yang memberikan jaminan dalam penggunaan subjek penelitian dengan cara tidak memberikan atau mencantumkan nama responden pada lembar alat ukur dan hanya

menuliskan kode pada lembar pengumpulan data atau hasil penelitian yang akan disajikan

2. Kerahasiaan (*Confidentiality*)

Kerahasiaan merupakan masalah etika dengan memberikan jaminan kerahasiaan hasil penelitian, baik informasi maupun masalah-masalah lainnya. Semua informasi yang telah dikumpulkan dijamin kerahasiaannya oleh peneliti, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil riset. Peneliti menjelaskan bahwa data yang diperoleh dari responden akan dijaga kerahasiaannya oleh peneliti.